



Reabrió Biblioteca Provincial

La reapertura anoche de la Biblioteca Provincial Julio Antonio Mella, como parte del programa de cierre del verano, contiene la entereza del sistema institucional de la Cultura en una etapa marcada por las opciones de esparcimiento para la población, y también de labores constructivas en espacios vitales para el crecimiento humano.

“Se inauguró en 1963 y por primera vez recibe una reparación capital. Trabajamos con la mayor responsabilidad para conservar el patrimonio bibliográfico”, contó a *Adelante* Irma Horta Mesa, directora de Cultura en el territorio.

Se logró en menos de la mitad de lo previsto gracias al colectivo de la institución, las brigadas ESEO y de Mantenimiento y Reparación de Luis del Río, la UPAAC y colaboradores como la Asociación Hermanos Saíz, sumada a la limpieza.

Con la Biblioteca devuelta al público y el concierto también anoche del grupo Rumbatá en el anfiteatro del Recinto Ferial quedó clausurada la etapa estival, durante la cual Cultura registró 17 049 actividades en la provincia.

“Tratamos de que las actividades tuvieran un impacto de público, que las disfrutaran diferentes grupos etarios en diversas locaciones. El gran proceso inversionista de mantenimiento y reparación ha llevado a un verano más consolidado”, añadió.

Horta Mesa resaltó las 10 instituciones culturales reparadas en Vertientes con el impulso del 26 de Julio; el papel de la Brigada José Martí en el desarrollo endógeno de los municipios; la apertura de la sala de conciertos José Marín Varona; y la impronta de la vanguardia artística y de los jóvenes creadores en las comunidades.

La directora identificó como claves de éxito el protagonismo de los artistas y las alianzas estratégicas, en especial

con la Oficina del Historiador y Comercio y Gastronomía: “Supimos aprovechar las galas de una ciudad remozada”.

Resaltó las 20 giras del Consejo Provincial de las Artes Escénicas; las 14 del Centro de la Música; las rutas históricas de Patrimonio; las Jornadas ArteCómico; las presentaciones de libros; el evento Cantándole al Sol; la Cruzada Literaria; el Festival Hieroscopia, en Nuevitas; Timbalaye; los ciclos y estrenos del cine; las funciones del Conjunto Artístico Integral de Montaña; y los conciertos de Tony Ávila, Anaís Abreu y Waldo Mendoza.

Asimismo, elogió la intervención pública de Ileana Sánchez en murales de calle Cuba y Lugareño; la muestra de Joel Jover; y el acierto de El Circuito, iniciativa de desarrollo local de la Empresa Santa María, liderada por el artista visual Jorge Luis Santana.

“Recalco la labor del Consejo de las Artes Escénicas con los teatros Principal y Avellaneda; la Jornada del Humor; el Encuentro de Payasos, tan agradecido por los niños y los padres; y el mundo circense, aparte de la posibilidad de Circuba.

“El Encuentro de Bandas es un reto para el año próximo, igual que la promoción. Debemos insertarnos en formas novedosas tecnológicas, aprovechar de las fuerzas creativas de Juan Antonio García Borrero en el proyecto de El Callejón de los Milagros.

“Camagüey se vistió de lujo en el verano, porque se venía preparando desde hace meses. Depende también del buen funcionamiento de la comisión de recreación a nivel de provincia y de municipio, conformada desde el propio Gobierno, y en la que el sistema de la Cultura jugó un papel fundamental como coordinador”, concluyó la directora de Cultura.

•Yanetsy León González



Más de 13 000 estudiantes en la Universidad de Camagüey

“Esta Universidad trabaja muchísimo por alcanzar la excelencia; se destaca, y cuenta con una comunidad capaz de lograrlo, por lo que próxima a cumplir su aniversario 50 los conminamos a continuar luchando por ese importante objetivo”, comentó la Dra. C. Aurora Fernández González, viceministra de Educación Superior (MES), al término del chequeo de los preparativos del curso escolar en la Universidad de Camagüey Ignacio Agramonte Loynaz.

El informe presentado ante la comisión del MES por su rector, el Dr. C. Santiago Lajes Choy, recoge que la matrícula proyectada rebasa los 13 000 estudiantes, de ellos en el primer año alrededor de 1 200 en la modalidad diurna y más de 2 000 por encuentros, y para ello están creadas las condiciones fundamentales en las tres sedes que la conforman.

Uno de los aspectos más débiles, la formación de maestros, si bien no se aproxima a las necesidades de la provincia, mereció el reconocimiento del MES por la labor en la gestión de matrícula, 393 nuevos ingresos, con la apertura de aulas pedagógicas de 12mo. grado, para lo que se cuenta con el apoyo de la dirección de Educación en la provincia, la que a su vez, en la persona de su directora, la MS. c. Mercedes Escuredo Olazábal, reconoció el rol desempeñado por estudiantes de carreras

no pedagógicas integrados en el Contingente Leonela Relys, quienes durante dos cursos imparten clases en diferentes niveles de enseñanza.

Al momento de la visita nuevas carreras se sumaban a las 12 que desde el pasado curso se acogen al plan E (cuatro años de estudio): ingenierías Química, Alimentos, Agronomía, Ciencias de la Información, Periodismo, todas del diurno; y Comunicación Social y Psicología, de la modalidad por encuentros.

La institución agramontina consolida 96 proyectos, asociados a programas de colaboración nacionales, empresariales e internacionales, evaluará un nuevo grupo de carreras y maestrías para su acreditación, tanto certificadas como de excelencia que ya suman 28, y el doctorado en Ciencias Contables y Financieras, ya certificado.

El acceso a Internet está garantizado a más de 14 000 usuarios, 1 600 desde sus hogares y a la red Wi-Fi más de 6 200 equipos y 4 500 usuarios.

Como apuntó el Rector en su intervención: “Esta es una institución que se consolida y avanza, altamente comprometida con el Partido, el Gobierno y la sociedad camagüeyana, para lograr en el año del aniversario 50 estar en condiciones de optar por la excelencia”.

•María Delys Cruz Palenzuela

El Che más cerca de los jóvenes cederistas floridanos



Con la presencia de la Doctora Aleida Guevara March, hija del Guerrillero Heroico Ernesto Che Guevara, se constituyó en el municipio de Florida el destacamento juvenil Noveno Congreso de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR), cuyo propósito es revitalizar el trabajo de la organización de masa más grande de Cuba, próxima a sus 57 años.

Richard Moré Molina, jefe del destacamento, recibió la Enseña Nacional de manos de Aleida y de Carlos Rafael Miranda, coordinador nacional de los CDR. El grupo está compuesto por 60 jóvenes de todos los sectores de la sociedad, en su mayoría dirigentes de base de los CDR, quienes fueron reconocidos como Jóvenes Noveno Congreso en las asambleas de base y de zona.

“Sepan los Comités de Defensa de la Revolución que pueden contar con la juventud floridana para enfrentar todas las tareas de la organización, y para rejuvenecerla tendrá que seguir sintiéndose en el barrio, en la calle, cuidando la obra de la Revolución, esa fue la misión de Fidel y no le fallaremos”, dijo el joven Moré Molina, quien también

es el secretario general del comité de base de la UJC de la Empacadora floridana.

Por su parte, Carlos Rafael Miranda felicitó al grupo y le explicó que esta acción se realiza en todo el país. “El objetivo es que muevan la organización, creen, busquen soluciones a los problemas; con ustedes cuenta la provincia para cumplir el compromiso que hizo el Secretariado provincial de luchar por una posición destacada para el aniversario 58 de los CDR”, enfatizó el también miembro del Consejo de Estado de la República de Cuba.

Aleida llamó a los jóvenes a no confiar en el imperialismo, “como diría mi papá, ‘ni tantito así’. Las decisiones de los cubanos las tomamos aquí y no aceptamos que venga nadie de afuera a decirnos qué debemos hacer, eso es lo que no nos perdonan, y ahora tampoco a Venezuela. La misión es mantener esta Revolución, que fue hecha por los jóvenes, para los jóvenes, y tendrán que mantenerla ustedes los jóvenes”, aseguró la Doctora Guevara March.

•Jorge Enrique Jerez Belisario

Catauro

A cargo de Eduardo Labrada Rodríguez
redaccionadelante@enef.co.cu

EL DIRECTOR GENERAL de la Empresa Pesquera Camagüey, Jesús García Collazo, señala que los filetes de clara se venden en las pescaderías especializadas al precio de 20 pesos el kilogramo y no a 15, como señaló en una queja el lector Oscar Parrado Álvarez. García considera que el producto que reseña Oscar puede ser filete adobado, el cual se presenta en charolas retráctiles con peso neto de un kilogramo. Añade el titular que los costos son aprobados por la Dirección Provincial de Finanzas y Precios, y que para hacer llegar sus producciones a un mayor segmento de la población se

venden a las empresas de Comercio para ser colocados en la red minorista con un precio del 80 % de lo comercializado en las pescaderías.

Y HABLANDO DE precios. Contra estos y por lo que considera un abuso y libertinaje en los mismos, arremete el profesor Luis García Pérez, al comentarnos sobre lo que se cobra en el parqueo de la calle Apodaca, entre General Gómez y Martí, en esta ciudad. Explica que luego de las 7:00 p.m. parquear en ese sitio cuesta diez pesos a motos y motorinas, y nos pregunta si tal monto es admitido. Estimado lector, cualquier cosa que usted me diga sobre los precios en nuestra ciudad, se lo creo.

DESDE NAJASA, EL presidente del Consejo de la Administración Municipal del Poder Popular, Diego Cervantes Ronquillo, da respuesta y hace referencia a una queja recién publicada y relaciona-

da con falta de actividades recreativas y culturales en la comunidad Revolico, en el Consejo Popular La Bayamesa. Expone que en ese sitio hay un técnico del Inder y un promotor cultural, quienes organizaron un programa para el verano, de acuerdo con lo previsto. Agrega que a pesar de ofrecerse facilidades para el mantenimiento del campo de béisbol, la comunidad no ha respondido. En su documento el Presidente relaciona una serie de programas culturales, así como excursiones a la playa de Santa Cruz del Sur, y al campismo Batalla de Saratoga.

RAÚL RODRÍGUEZ VILLAFANA, vecino de San Ramón No. 222 A, expuso problemas y así lo publicamos, sobre irregularidades en las consultas médicas del policlínico Rodolfo Ramírez Esquivel. Para dar atención a esta queja, la Dirección Provincial de Salud realizó investigaciones que dieron como resultado que

la especialista que debía asistir a la consulta de integración de Cardiología de ese centro asistencial, perteneciente al hospital Amalia Simoni, tuvo ausencias, afectándose estas interconsultas. La incidencia, añade el documento, firmado por la Dra. Lorena Reytor Landrián, subdirectora de Asistencia Médica, había sido identificada por esa Dirección, adoptándose medidas ante dicha indisciplina, situación ya solucionada, por lo que la incorporación médica a la consulta con seguimiento no ha vuelto a presentar dificultades.

LA DIRECCIÓN GENERAL de la Eide Cerro Pelado informa que la entrada de los alumnos a esta institución docente se efectuará el martes 5 de septiembre, a partir de las 10:00 a.m., desde los puntos de salida de cada territorio o municipio en sus respectivos ómnibus.